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在90后们出生的那个年代，
李得瑜得到了人生第一份工
作。他进入沈阳金杯汽车制造
厂，现在是华晨宝马的工厂。
那是他被安排在车间实习，在
生产线和工人们一起装配汽
车，满身油污和汗水。流水线
上，每三分钟就要装出一部车，
工作强度非常大。那时每月工
资只有 67 块钱，有时肚子都吃
不饱，工厂宿舍便是他的家。
当时李得瑜穿的最好的衣服，
尽然是工厂发的工作服夹克，
他笑言，当时的自己就是一个
典型的穷大学生模样。

通过自身的努力，李得瑜
在事业上步步高升，在很长一
段时间里，他就职于汽车行业
的高级管理层，是一名职业经
理人，并且创造了许多汽车营
销的奇迹。

当时身为克莱斯勒中国市
场高级经理的李得瑜，曾有过这
样一段难忘的经历。那年，公司
决定参加2009上海国际车展，但
由于时间滞后，车展展位被组委
会安排在了中低端品牌展馆。
于是公司给李得瑜下达了克莱
斯勒必须进豪华车展馆的任
务。那时，和组委会负责人对接
的都是各大车企的老大级人物，
而李得瑜的身份则是隔着两级
的高级经理，他觉得搞定这事的
希望十分渺茫。

但是，他还是义无反顾地出
发了，两次被吃了闭门羹，好不
容易见到了，又遭遇冷嘲热讽
说：你们克莱斯勒都要破产了，
还搞什么车展，白白烧钱。

那天晚上，李得瑜告诉自
己：明天再搏一次，这事必须
搞定。他的那种不服输的拼劲

来了。
第二天，李得瑜向朋友借了

一台新款的JEEP牧马人，他开着
车来到了组委会门口，下班时专
堵项目负责人，告诉他，车展任
务没完成，回去准备辞职不干
了。只有一个请求，就是请他让
李得瑜用牧马人送他下班回家
一次。

项目负责人有点小感动，同
意了，于是我开车带他回家，路
上聊的还比较轻松，他还主动问
这车的性能价格等等。李得瑜
不失时机的和他讲克莱斯勒、讲
JEEP 的历史和优势、讲市场前
景等等。快到家时，项目负责人
被李得瑜的诚意和拼劲打动了，
他说，从没见过想李得瑜这样的
车企市场经理。他可以帮忙试
一试，看有没有希望换到豪华车
展馆。

2013年，智能硬件刚刚起步，
被提出多年的物联网逐渐得到细
化，智能穿戴和智能家居市场开始
火爆起来。互联网时代，电脑为主
要的载体；移动互联网时代，手机
为主要的载体；而智能硬件时代，
已经没有一个集中的载体。

在刘超看来，大而全的产品
思路已经过时，以解决问题为出
发点，做小而美的设备，逐渐渗透
到日常生活的方方面面，在未来
将有巨大市场。而智能硬件有许
多方向，且没有统一标准，这就意

味着创业团队和大公司都站在同
一个起跑线上。所以，刘超选择
创业，进入智能硬件领域市场。

一直以来，刘超都坚信，颠
覆并不是要改变用户的使用习
惯，而是要通过颠覆的方式让大
家接受一种“新”的设备，让消费
者耳目一新。就像特斯拉汽车
的一样，它并没有改变用户驾驶
习惯，而是通过在动力和人车交
互形式上的创新，让市场产生了
一种“新”的东西，一款具有“革
命性”的汽车。

2013年底，上海卓旗电子科
技有限公司成立了。初期，公司就
成功拿到了浙报传媒数百万元的
天使轮投资，作为创业的启动资
金。当时的公司成员仅有4人，经
过三个月的努力后，第一款智能电
视机顶盒产品“边锋云端娱乐中
心”正式亮相，并在随后的两个月
内，快速收获了1万台的销量，公
司也开始实现盈利。两个月后，公
司又成功进入海尔的供应商体系，
成功研发iSeeBox产品，并进入海
尔的各渠道销售。

极致前沿科技
创造智能穿戴体验

如果说二十一世纪的前15年是手机的时代，那么
无疑接下去的15年将是智能穿戴的时代。上海卓旗电
子科技有限公司的创始人刘超，就是当下开拓智能时代
的先锋者之一，他希望用极致的科技创想，带给用户灵
犀相通，心随意动的智能生活体验。 青年报记者 陈颖婕

由于前期推广品牌花费了不
少资金，公司的现金流遇到问题，
资金开始吃紧。于是，刘超和他的
团队启动了第二轮融资，凭借出色
的产品及坚定的创业理念，他们又
获得了张江集团的A轮投资。

目前，刘超将智能运动检测
往更刚需的方向走了一步，推出
了小T智能运动鞋，引起了市场
的广泛关注。在淘宝众筹上，截
至目前，一个月的时间内，众筹
额度已达到447万，共销售鞋子
45000双。

创业这一路走来，刘超认
为，及时调整思路和方向，在创
业过程中尤为重要。“做对的方

向，一旦在经营过程中发现有不
对的地方，就要马上转型，如果
当初我的公司没有转型，可能就

‘活’不过2015年了。”刘超还认
为，坚持、专注也是创业过程中，
不可或缺的。“当时我们在做手环
时，市场中的各类产品可谓一片
混乱，无数人给我们泼冷水，但是
我们看到了手环背后的东西，还
是一直在努力坚持，并有了如今
的发展，所以我们现在的产品已
经延伸到鞋子，以及之后我们要
推出的智能手表。”他觉得，创业
中精力不能分散，所有的产品都
要围绕核心产品展开，这样才能
把产品做得更好、更精。

很快，刘超发现为别的品牌
做产品，虽然可以为公司获得较
好的现金流，但是由于模式固
定，增长缓慢，导致融资困难，公
司发展遇到了瓶颈，业绩得不到
爆发式的增长。

于是，刘超开始思索，是否要
让公司实现转型？好几个夜晚，
他辗转反侧，试想着各种可能做

出的改变。最终，他决定将公司
产品转向自有品牌“敏狐”。在激
烈的讨论后，他们决定聚焦在智
能穿戴方向，并以智能运动检测
作为具体的产品方向。

当时，智能手环市场已是一
片乱战，包括国际品牌 fitbit、
jambone，国内也有小米手环，中
间还夹杂着其他创业团队的各类

产品。在分析了市场以后，刘超决
定以无感佩戴、无需充电为产品特
性，以平民化的价格定位，抢占市
场。去年年底，敏狐智能手环正式
登陆Pozible众筹，由于产品定位
和市场非常贴合，上线之初就被包
括CNN在内的多家知名科技媒体
报道。敏狐智能手环也成为
Pozible众筹的冠军。

创

首款产品两月内销售1万台

产品转型更加贴近消费市场

融资众筹都只为产品服务

创业如恋爱 有泪水也有笑声
嗨修O2O养车网的创始人兼董事长李得瑜说，

他的人生中遇见过三位投资人：他的太太投资了他
的生活；他的儿子投资了他的希望和未来；天使投资
人投资他的事业。他说，有创业梦想，就要遇见天
使。天使，会为你的梦想插上翅膀。 青年报记者 陈颖婕

现在李得瑜的梦想是通过互联
网+的模式改变传统的汽车服务。

去年，李得瑜开始了他的创
业路，用他的话来说，要圆多年以
来的汽车梦。他找到了很好的合
伙人——百度前高管、携程高尔
夫项目创始人。他们有一个共同
的梦想，就是共同开拓移动互联
时代的汽车服务市场，为广大车
主提供更快捷、更低价、更可信赖
的服务，用互联网+的模式全新
打造汽车服务品牌。

在李得瑜创业初期，为了获
得天使投资，需要进行路演，白天
见不同的投资人，一天进行五六
场路演是家常便饭，晚上回到家
中，嗓子哑了，他还坚持向他的孩
子进行PPT练习。

李得瑜说，他在和资本天使
谈一场“创业恋爱”，过程中，遇
到过38 家资本，进行了56场路

演。其中有辛酸苦辣，也有激荡
和欣慰，这些都将是创业公司的
宝贵财富。他们最终获得CID资
本的千万级投资，更为可贵的是，
他们收获了各路资本的金玉良言
和献计献策。

嗨修养车于今年1月正式上
线，订单从一开始的每天1单，在
三个月内迅速增长到日均10单，
如今，公司的日订单已突破200
单，日峰值订单近2000。李得瑜
认为，从0到1最难最漫长，从1
到N到快速增长，这个对嗨修来
讲，借助资本的力量，加上精英团
队的执行力，客户满意的服务体
验，他们已经可以完全驾驭。

嗨修正在努力成为汽车后市
场生态系统的开拓者和领跑者。
李得瑜说，世界那么大，带着梦
想，和你的合伙人同行，找到你的
天使，一起去看看吧。

为企业争得车展豪华展馆 经历了56场路演的“创业恋爱”

嗨修O2O养车网创始人兼董事长李得瑜(左二）。


